
Jahresbericht 2022  

Verein SPITEX Seeland      
 

 

Neuer Präsident Verein Spitex Seeland 

Andreas Hegg 

 

Sehr geehrte Damen und Herren 

An der Mitgliederversammlung vom 30.05.2022 wurde ich als Nachfolger von Margrit Junker 

zum neuen Vorstandspräsidenten des Vereins SPITEX Seeland gewählt.  

Ich freue mich auf diese neue Aufgabe und auf eine gute und konstruktive Zusammenarbeit 

mit dem Team und der Spitex Seeland AG. 

Während der letzten 24 Jahren war ich stark in der Lysser Politik engagiert. 20 Jahre amtete 

ich als Gemeinderat und 12 davon wirkte ich als hauptamtlicher Gemeindepräsident von 

Lyss. Weiter bin ich seit 2018 Mitglied des Grossen Rates des Kantons Bern und Mitglied der 

Sicherheitskommission des Grossen Rates.  

Ich hoffe, dass ich mit meiner vielschichtigen politischen Erfahrung und meinem Wissen den 

Verein Spitex Seeland positiv unterstützen kann. 

Mitgliederversammlung 

Nach zweijähriger pandemiebedingter Pause konnte die Mitgliederversammlung des Vereins 

am 30.05.2022 endlich wieder physisch durchgeführt werden. Dabei fanden auch Neuwahlen 

im Vorstand statt. Aktuell setzt sich das Gremium wie folgt zusammen: 

• Andreas Hegg, Präsidentin (neu, Nachfolge von Margrit Junker) 

• Stalder Arnold, Vize-Präsident 

• Bloch-Gutmann Rita, Beisitzerin 

• Claudia Witschi, Beisitzerin (neu, Nachfolge von Daniela Häni Wahl) 

• Jampen Jakob, Beisitzer 

• Streun Jolanda, Beisitzerin 

• Pfister Barbara, Sekretariat 

Im Vereinsjahr 2022 fanden insgesamt drei Sitzungen statt. Schwerpunktthema war die 

allgemeine Zukunft des Vereins Spitex Seeland. 

  



Mitglieder und Mitgliederbeiträge 

Es ist nach wie vor schwierig für den Verein SPITEX Seeland neue Mitglieder zu begeistern. 

Leider sinken die Zahlen und somit auch die Beiträge kontinuierlich weiter. Neue Mitglieder 

zu werben ist insofern schwierig, da eine Mitgliedschaft im Verein keine besonderen Benefits 

mit sich bringt. Die Vorstandsmitglieder haben sich an ihren Sitzungen mit dem Thema 

beschäftigt und auch den Austausch mit der AG gesucht. Es stellt sich die Frage, wie es in 

Zukunft mit dem Verein weitergehen soll und ob der Verein ev. ein Auslaufmodell ist.  

Spenden 

Der Verein SPITEX Seeland konnte auch in diesem Jahr verschiedene Spendeneingänge 

verzeichnen. Im Namen des Vorstandes bedanke ich mich herzlich bei allen Gönnerinnen 

und Gönnern, die uns immer wieder unterstützen.  

Aktiengesellschaft 

Die SPITEX Seeland AG musste sich zum ersten Mal der unerwarteten Herausforderung 

stellen, ihren Leistungsvertrag mit Versorgungspflicht für die Jahre 2023-2026 in einer 

öffentlichen WTO-Ausschreibung zu sichern. Dies ist mit Bravour gelungen. An dieser Stelle 

geht ein grosses Dankeschön an alle Beteiligten, die ihren Beitrag dazu geleistet haben. 

Fachkräftemangel und Strommangellage 

Nachdem sich das Land von den Folgen der Pandemie wieder leicht erholen konnte, brach 

in der Ukraine der Krieg aus und brachte erhebliche Auswirkungen auf die Energie- und 

Lebensmittelmärkte. Diese sind auch in der Schweiz deutlich spürbar, indem von einer 

Strommangellage gesprochen wird. Bund, Kanton und Gemeinden, aber auch 

Privathaushalte sind angehalten, Energie zu sparen. 

Gleichzeitig spitzt sich der Fachkräftemangel in der Schweiz weiter drastisch zu und der 

Fachkräftemangel Index erreicht einen historischen Rekordwert. Die Schweiz braucht 

Arbeitskräfte in allen Bereichen, besonders aber im Gesundheitswesen. Die Rekrutierung 

von neuem Personal stellt die SPITEX Seeland AG vor enorme Herausforderungen. Das 

bestehende Personal läuft am Limit und auch2023 sind trotz JA zur Pflegeinitiative keine 

Verbesserungen in Sicht. Viele Pflegende spielen mit dem Gedanken, sich aus ihrem Beruf 

zu verabschieden. Der Fachkräftemangel in den Gesundheitsberufen stellt eine der 

wichtigsten Herausforderungen für eine gute Qualität der Gesundheitsversorgung der 

Schweizer Bevölkerung dar. Im Wettbewerb um Pflegefachkräfte sind neue Wege gefragt 

und die Zukunft bleibt sehr angespannt. 

Ich bedanke mich beim Vorstand und auch beim Verwaltungsrat für die herzliche Aufnahme 

und das ausgesprochene Vertrauen. 

Ein besonderer Dank geht an alle Mitarbeitenden der Geschäftsstelle und an alle Pflegenden 

draussen an der Front. „MERCI VIU MOU!» Ihr alle leistet täglich einen wichtigen und 

unentbehrlichen Dienst zum Wohle der Seeländer Bevölkerung.  

Ich wünsche Euch allen und Euren Familien schöne Festtage und ein gutes und gesundes 

2023. 

 

Der Präsident 

Andreas Hegg 

Lyss, Januar 2023 


